

# SSAS Sur realizó operativo de especialidades médicas junto a Fundación Alborada

**EN EL HOSPITAL LAUTARO.** La iniciativa, desarrollada por tercer año consecutivo, permitió concretar 191 atenciones en distintas especialidades, beneficiando a pacientes del nodo norte y contribuyendo a la resolución de listas de espera.

El Austral  
 cronica@australtemuco.cl

**E**l Hospital Dr. Abraham Godoy Peña de Lautaro fue sede de un operativo de especialidades médicas realizado por el Servicio de Salud Araucanía Sur en conjunto con la Fundación Alborada, instancia que se desarrolló durante varias jornadas y que permitió otorgar un total de 191 prestaciones a pacientes del nodo norte de la red asistencial.

## ATENCIONES

El operativo consideró atenciones en las especialidades de Ginecología, Urología, Otorrinolaringología, Oftalmología y Cirugía Maxilofacial, además de procedimientos de Fonoaudiología, abordando requerimientos clínicos previamente identificados por el Servicio de Salud Araucanía Sur.

La jefa del Departamento de Gestión de la Demanda del Servicio de Salud Araucanía Sur (SSAS), Paula Muñoz, explicó que la iniciativa surge a partir de una oferta de colaboración de la Fundación Alborada. "Ellos nos consultaron por las principales necesidades, y como servicio planteamos la situación de los pacientes en lista de espera, especialmente en especialidades como oftalmología y otorrinolaringología. A partir de eso, se coordinó este operativo en Lautaro, enfocado principalmente en pacientes del nodo norte", señaló.

Muñoz destacó que uno de los principales criterios de selección fue la antigüedad en lista de espera. "Se priorizó a los pacientes con mayores tiempos de espera y también a aquellos con garantías GES próximas a cumplirse", indicó.

Asimismo, precisó que las atenciones incluyeron pacientes GES y no GES, y que el operativo no implicó costos para los usuarios ni para el servicio. "Todas las prestaciones son gratuitas. El Servicio de Salud colabora con la infraestructura y



ESTE OPERATIVO SE ENMARCA EN UNA ESTRATEGIA DE TRABAJO COLABORATIVO ENTRE EL SERVICIO DE SALUD ARAUCANÍA SUR Y DISTINTAS ORGANIZACIONES.

"En los últimos años se han desarrollado operativos similares en distintas comunas, con el objetivo de avanzar en la resolución de listas de espera y preparar a los pacientes que eventualmente requerirán cirugías"

Sergio Echeverría,  
 oftalmólogo

con personal de apoyo, pero no existe un costo asociado a las atenciones realizadas", afirmó. En el caso de la especialidad de Otorrinolaringología, la profesional detalló que se trató de atenciones integrales. "Por ejemplo, pacientes con sospecha de hipopacusia acceden a la audiometría en la misma jornada. Si requieren audífonos, se realiza la toma de molde y quedan con todo el proceso diagnóstico resuelto, quedando solo pendiente la gestión posterior del dispositivo", explicó. Respecto a Urología, especialidad que no se encuentra disponi-



SE BUSCA FORTALECER EL ACCESO A LA ATENCIÓN ESPECIALIZADA Y OPTIMIZAR EL USO DE LA RED ASISTENCIAL EN BENEFICIO DE LOS USUARIOS.

nible de forma permanente en el hospital, Muñoz señaló que el operativo permitió acercar la atención a pacientes de la comuna. "La continuidad de la atención queda coordinada con el Hospital Dr. Hernán Hernández Aravena, asegurando el seguimiento correspondiente", agregó.

## AVANCE

Por su parte, el referente de Oftalmología del Servicio de Salud Araucanía Sur, doctor Sergio Echeverría, valoró la continuidad de este tipo de instan-

cias. "En los últimos años se han desarrollado operativos similares en distintas comunas, con el objetivo de avanzar en la resolución de listas de espera y preparar a los pacientes que eventualmente requerirán cirugías", indicó.

El especialista señaló que, en el ámbito oftalmológico, las patologías más frecuentes corresponden a vicios de refracción, cataratas, sospecha de glaucoma, estrabismo y retinopatía diabética, entre otras, las que fueron evaluadas durante el operativo.